

2013~14 年度 国際ロータリー会長

Ron D. Burton

Weekly Report Niigata



ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を

2013~14 年度 国際ロータリーのテーマ



2013~14 年度 新潟ロータリー会長

山本 正治

新潟 RC 8月第 2例会 (2013.8.20) No.3005

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱

(2) 山本 正治会長挨拶

今週は「ロータリアンの欲求レベル」についてお話します。 インターネットサイト「2ちゃんねる」の「みなさんロータリー クラブに入りましょう」で、ある人はロータリー入会のメリット を次のように書いています。

①人を幸せにすることで、自分も幸せになる。②良いこと をする機会があり、とても気分が良い。③親切にすると感謝 され、自分も嬉しい。④笑顔が身につき、人相が良くなる。 ⑤人から好かれる性格ができる。⑥リーダーシップの勉強 ができる。⑦スピーチもそれなりに上手になる。⑧知識も広 まり、人格が円満になる。 ⑨礼儀正しく、時間を守るように なる。⑩ロータリーの会合では心が癒される。⑪良い友人 が沢山できる。(2)ロータリアン同志は信じあえる。(3)尊敬で きる人との出会いがある。⑭困ったときに相談する相手が できる。⑮特別の宗教に偏らず、宗教心が学べる。⑯健康 を維持し、長生きができる。⑰家族どうしの交流も広がる。 ⑧事業がうまくゆき、天職も見つかる。
・⑨寛容の心を持ち、 人を許すことができる。②最後には自分が幸福であること を悟る。」、「こんなにメリットがあるのに、なぜ会員が減って るのだろう?」、「うまい話には裏があったりすることが多い ですからねえ。」

また次のような書き込みもあります。ロータリーが存在する理由として、もともと各自の仕事のためじゃなかったっけ。同業者を入れないのもそのためだった気がする。だんだん金持ちが増えて、じゃぁ少しは世に還元しようと言うことで奉仕スタート。そんなわけだから、あまり効率的でない奉仕活動や頻度の高い親睦活動には目をつぶってやってもいいんじゃないでしょうか。そもそもみんな楽しみでやっているわけなんだし。

さてどちらでしょうか。なかなか奥が深そうです。私なりにロータリアンの欲求はどこにあるのか探ってみました。その説明のために「マズローの欲求段階説」を紹介します。

アメリカの心理学者アブラハム マズローは人間の欲求 (欲望)を5段階に分けました。最初は、人間として生きるための最低限の欲求で、食欲、性欲、睡眠欲などの生物個体として本来的に備わったものです(第1段階:生理的欲

求)。さらに自分や家族の安全・安心の生活を求めます(第2段階:安全欲求)。生理的欲求、安全の欲求が満たされた時、人間として他者との関わりを求めます。自分の居場所をどこかに見つけ、その中で周りの人からの愛情を受けたいと思います(第3段階:所属と愛情の欲求)。さらにその中で、他人から自分の存在や価値を認めてほしいと思うはずです(第4段階:承認の欲求)。承認の欲求が認められた時、人間のさらなる欲求として自分の可能性を最大限に発揮し、自分らしく生きたい欲求が出てきます(第5段階:自己実現の欲求)。

自己実現できた人には、自己・他者・自然に対する受容、対人関係で心が広くて深いなど15項目の特徴があります (詳細略)。私はそれをまとめて、自分一人の利益・満足だけを求める気持ちを捨てた状態=超我の状態と考えます。 どこかで聞いた言葉です。ロータリークラブの"超我の奉仕"です。ロータリアンの究極の幸福はマズローの言う自己 実現にあるのではないでしょうか。ところで私は百八つの煩悩を抱えたままで、ロータリアンとして自己実現しておりません。そこで次のように言い換えたいと思います。「ロータリアンは自己実現を求める求道者である」と。

マズロー自身が、「ロータリークラブは自説に合致する」と言ったかどうか私には分かりませんが、これほど合致するのも不思議です。私の描いた「第2世紀ロータリーの樹」(週報 No.2999 で紹介)はマズローの欲求段階説を基にロータリー活動をまとめたものです。クラブ奉仕、職業奉仕を基盤とし、その上に奉仕の理想(超我の奉仕)を幹とし、各種奉仕活動の枝葉が茂ります。また樹上には「世界理解・親善・平和」の虹がかかっています。ロータリーはこのように奥が深いです。

(3) ロータリーの友紹介(吉田広報委員)

(4) 各種ご寄付の発表青少年育成基金寄付発表(柴田 史郎委員長)樋熊 紀雄君 柴田 史郎君

(5) ニコニコボックス紹介

- ・新潟まつり初老のヤンチャーズ 新潟まつり無事、終わりました。実行委員長、副実行委員長、住吉行列、神輿4名ニュニコします。
- ・登坂 直美君 入会させていただいて1年、毎回ワクワク です。今日は会員スピーチでドキドキです。

(6) 幹事報告(若槻 良宏幹事)

- ・本日の臨時理事会におきまして、2014-15年度ガバナー補佐候補として小山 楯夫さんを推薦することを満場一致で決定致しました。
- ・10月10日に開催されます、地区大会記念ゴルフ大会に 現在、4名の登録があります。ご参加希望の方は早めに事 務局へお知らせ願います。
- (7) 会員スピーチ「新潟の電話とTOSYS」(株)TOSYS 取締役 登坂直美君
- (8) 本日の出席率 77.38 % (2週間前メーク後 89.29 %)

コラム

(株)博報堂 代表取締役社長 山田 眞

【我が家のにゃんず】

我が家には小さな豹が2匹いる。

正確には豹柄のネコで、猫種はベンガルだ。 兄はブラウン系のまんま豹柄のもうすぐ3歳、 名は「ボギー」、

弟はユキヒョウ柄の白いスノーベンガルの2歳、名は「バーディー」という。

ベンガルとは、そもそも野生のベンガルヤマネコと家猫を交配して作られた猫種なので、

野生のベンガルヤマネコの毛色、すなわち豹柄 が特徴となっている。

見た目は豹なのだが、性格は実に甘えん坊。 私が家に戻ると2匹で駆け寄ってきて足元で じゃれつく毎日。

仕事を終え、家の玄関を開けるのが私の密かな 楽しみとなっている。





8月27日の例会予定 会員スピーチ「農と食でつくる新潟の元気」 JA バンク新潟県信連代表理事専務 桑原隆

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス http://www.niigatarc.jp/

会員専用ページログイン情報 ユーザーID niigata パスワード rcrcrc